
黄
浦
闵
行
松
江
共
办
理
五
百
余
件
群
众
举
报

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）经市委、市
政府批准，今年 !月 "日至 !月 #"日，
市环境保护督察组分别对黄浦、闵行、松
江三区开展了环境保护督察。昨天，督察
组分别向三区通报了督察反馈意见，三
区区委、区政府主要负责人作了表态发
言。督察认为，三区积极落实党中央、国
务院和市委、市政府关于生态文明建设
和环境保护的决策部署，突出区域特点，
扎实推进了污染防治攻坚战，有效提升
了区域环境面貌和质量。
三区生态环境保护工作虽取得一定

成效，但也存在一些问题和不足，特别是
有些中央环保督察问题整改不够彻底，
环境基础设施建设滞后，环境管理不到
位。黄浦区推进解决区内主要环境问题
及部分污染防治工作落实力度不够，垃
圾处置监管不力，一些突出的餐饮油烟
扰民、社会噪声扰民问题没有解决，机动
车尾气超标联合执法工作未落实，生态
环保管理机制和能力建设有待加强；闵
行区水环境整治有反复，部分河道水质
不达标，未严格按照“一河一策”方案开
展河道整治。扬尘污染较突出，建设工地
和道路扬尘监管不到位。吴泾工业区环
境问题、黄浦江沿线码头堆场环境问题
突出；松江区环境基础配套不到位，“五
违四必”区域环境综合整治存盲区，河道
整治不到位，涉重金属企业环保监管不
到位，部分区域领域环境问题突出。
督察期间，按照边督边改要求，三区

共计办理 "$$件群众举报，其中责令整
改 %&$件，立案处罚 '%%件，罚款 %&$#('

万元，约谈相关责任人员 &)人次，查封
企业 '家，刑事拘留 #人，解决了一批群
众身边的突出环境问题。督察要求，黄
浦、闵行、松江三区要全面落实上海市生
态环境保护大会精神，加快补齐环境短
板。应根据《上海市环境保护督察实施方
案（试行）》和督察反馈意见，抓紧研究制
定整改方案，在 '*个工作日内报送市
委、市政府，并及时向社会公开。

! ! ! !在和平饭店的二楼!有一座静谧的"酒店

专属的博物馆!其中展示着一张上世纪 !"年

代初的菜单!上面的基围虾的价格是每斤 #"

元!石斑鱼要卖到 $%& 元一斤!而当时一个

普通工薪族的工资大约是 '&&至 %&&元#今

天!当你到盒马国展中心店的机器人餐厅!使

用 ()) 点餐时! 即使是加拿大进口的一只

*"" 克的波士顿龙虾! 价格也不到 $+" 元

$含加工费%#这种巨大价格差异的背后!实际

上是中国改革开放 *"年给人们生活带来巨

大变化的一个缩影#

今年是改革开放 *"周年#*"年来!中国

坚持改革开放! 在走向世界的过程中实现了

自身跨越式发展#应该说!开放让中国尝到了

&甜头'( 在未来!中国开放的力度将更大( 再

过 $"天!首届中国国际进口博览会$以下简

称&进博会'%就将举行(作为世界上第一个以

进口为主题的国家级博览会! 这是中国继续

扩大开放的一个缩影! 并将惠及每个人的日

常生活(

根据商务主管部门的介绍! 目前已经有

$%"多个国家和地区的 ',""多家企业确定

参展!很多参展国家及企业纷纷表示!要将本

国最优质"最具特色的产品带到中国(此次进

口博览会不仅将为中国消费者带来更加丰

富"更为多元化"个性化的消费选择!也将为

世界各国的优质和优势产品进入中国这个拥

有近 $*亿人口的巨大消费市场搭建平台!提

供机遇(

以龙虾为例!长期以来!加拿大龙虾出口

过度依赖美国市场! 但随着国际金融危机的

影响!龙虾价格大幅下跌!再加上加拿大石油

工业对人员需求增长! 很多年轻渔民都离开

了捕虾业( 但最近几年这种情况却出现了很

大的变化!又有很多年轻渔民回归捕虾业(背

后的原因则可能有点令人感到惊讶! 随着中

国中产消费阶层的崛起! 他们开始对龙虾有

很大的消费需求( 如今中国已成为加拿大鲜

活龙虾的第二大出口目的地! 而正是这部分

需求填补了传统美洲以及欧洲市场的衰弱(

今天! 来自加拿大的波士顿活龙虾搭乘波音

-*-货运专机! 只要经过十多个小时的飞行

就能来到中国消费者的餐桌上( 随着进口量

的增大!龙虾在中国的价格也越来越便宜!对

于普通工薪阶层来说也能承受! 这就是扩大

开放带来的双赢(

虽然进博会只有 .天时间! 但是在进博

会结束之后! 大家可以在虹桥进口商品展示

交易中心买到&进博商品'(总面积达 .&万平

方米的虹桥进口商品展示交易中心在首届进

博会闭幕以后! 将成为进博会参展商中有延

展意向的企业进行展品展示和交易的主平

台( 据介绍!届时展品将变成商品!普通市民

也能到这里买买买(

为打造永不落幕的博览会! 上海目前成

立了&'/*/$,'的交易组织体系!包括线上线

下两大平台的&.天/%.+天'一站式交易服

务平台"四大采购商联盟"$,个交易分团( 对

于全球企业来说! 利用好进博会以及之后这

些平台!可以与中国消费者近距离接触!更是

把握好本地市场脉动的明智之策(

进口博览会是打响&上海购物'品牌的最

好载体!同时也是擦亮&上海服务'金字招牌

的最好契机(在会场内!我们看到来自工商和

市场监管部门的众多&店小二'!为参展企业

提供贴心服务和全方位保护! 助力上海营商

环境再提升)在会场外!为保障消费环境!上

海首家消费纠纷调解平台" 上海黄金饰品行

业协会消费维权联络点相继成立! 开启消费

维权新模式!尤其是进博会期间!将极大便利

中外游客消费维权!让&上海购物'更有保障(

未来 +年! 中国商品进口规模预计将达

到 ,万亿美元(我国主动扩大进口!将有力提

升全球贸易自由化水平! 为世界经济增长创

造新需求"注入新动力( 同时!中国通过扩大

进口!支持其他国家搭乘中国发展&快车'&便

车'! 为发展中国家提供实实在在的出口市

场"发展机会和就业机会(

通过举办进博会! 将合理扩大高品质消

费品和服务进口!有利于丰富国内消费选择!

引导境外消费回流!优化消费结构"推动消费

升级"满足人民群众个性化"多元化"差异化消

费需求!更好体现以人民为中心的发展理念(

十天之后的进博会! 肯定会给市场各方

带来多赢!这也是对于单边主义"零和博弈思

维最有力的回击(

! ! ! !本报讯 昨天上午，市委书记李强
主持召开民营企业负责人座谈会，深入
学习贯彻习近平总书记关于民营企业发
展的一系列重要指示精神，详细听取民
营企业发展情况以及对上海经济社会发
展、优化营商环境的意见和建议。李强强
调，要深入贯彻落实习近平总书记重要
指示精神，全力支持民营企业发展，千方
百计为企业鼓劲加油、排忧解难，营造公
平竞争的市场环境。希望民营企业坚定
发展信心、做优做强主业、持续推进创
新，在上海蓬勃发展、不断壮大。

市委副书记、市长应勇出席并讲话。
市委副书记尹弘，市委常委、常务副市长周
波，市委常委、市委秘书长诸葛宇杰出席。

座谈会上，上海微创医疗器械（集
团）有限公司常兆华，奥盛集团有限公司
汤亮，上海均瑶（集团）有限公司王均金，
复星国际有限公司郭广昌，东方希望集
团有限公司刘永行，云锋基金虞锋，上海
众人网络安全技术有限公司谈剑峰，上
海极链网络科技有限公司金明，上海港
湾集团徐士龙，上海易清智觉自动化科
技有限公司王仁杰等分别发言，介绍企
业发展实际以及当前面临的主要困难，
并就放宽市场准入、降低企业成本、加大
金融支持力度、加强知识产权保护、推动
创新研发、落实人才政策等提出了有针
对性的意见建议。李强、应勇等认真倾听
记录，就共同关心的问题与大家深入交

流讨论，对上海民营企业为全市经济社
会发展作出的重要贡献给予充分肯定。
李强说，市委、市政府历来重视民营经济
的健康发展和民营企业家的健康成长，
对大家提出的意见建议将认真研究、积
极采纳，不断推动工作改进，为企业发展
创造更好环境。

李强指出，民营企业是上海经济社
会发展不可或缺的重要力量，是上海城
市经济活力的重要体现，近年来发展呈
现良好态势，在稳定增长、促进创新、增
加就业、改善民生等方面发挥了重要作
用。我们要按照习近平总书记的重要指
示精神，贯彻落实中央决策部署，一如既
往关心支持民营企业发展。当前外部环
境复杂多变，要切实解决民营企业发展
面临的突出问题，拿出实实在在的举措，
进一步加大帮扶力度。

李强强调，要做好服务保障，持续深
入优化营商环境，大力推进政务服务“一
网通办”，努力当好服务企业的“店小
二”，有求必应、无事不扰，把营商环境打
造成为上海的重要软实力和核心竞争
力。深入基层一线，上门倾听企业意见，
为企业雪中送炭，让企业心无旁骛谋发
展。欢迎企业通过各种渠道反映实际情
况、帮助查找问题。要抓好政策落实，强
化政策执行，加强政策配套，确保政策落
地见效，让企业有更多获得感。要营造公
平竞争的市场环境，全面梳理各领域市

场准入情况，坚决废除各种不合理的规
定，加快消除各种显性隐性门槛，努力做
到各类企业一视同仁、公平竞争。

李强指出，当前，上海正在加快建设
“五个中心”、卓越的全球城市和具有世
界影响力的社会主义现代化国际大都
市，全面提升城市能级和核心竞争力。希
望民营企业共同努力，在这些大战略、大
平台上实现更大发展，作出更大贡献。要
坚定发展信心，保持发展定力，以百折不
挠的精神从容应对困难和挑战，踏踏实
实办好企业。要在主业上有强项、有优
势，推动资源向主业集中，聚焦主业推进
转型升级，加快向产业链、价值链上游进
军。要坚定走创新发展之路，加强核心技
术研发，加快成果转化利用，不断提高产
业核心竞争力。

应勇在讲话时指出，非公有制经济
作为我国基本经济制度的重要组成部
分，其重要性不言而喻；民营经济作为上
海经济社会发展的重要力量，其对上海
发展的重要性不言而喻。我们要全面贯
彻落实党中央、国务院决策部署，坚定不
移构建“亲”“清”新型政商关系，坚定不
移构建平等市场主体地位，持续用力推
进减税降费，持续用力优化营商环境，帮
助民营企业解决实际困难，支持民营企
业创新升级、发展壮大。

部分区商会、行业商会负责人也参
加了座谈会。

!

扫码关注新民晚报官方微博

要闻4
本版编辑/唐 戟 视觉设计/黄 娟2018年10月26日/星期五 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjdb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

方 翔

新民眼 办好进博会 人人都受惠

! ! ! !李强*切实解决民企发展面临突出问题!拿出
实实在在举措!千方百计为企业鼓劲加油排忧解难

做到各类企业一视同仁公平竞争
! ! ! !主持召开民营企业负责人座谈会强调全力支持
民营企业发展 应勇讲话 尹弘等出席
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